



REUNIÓN DEL BURO EJECUTIVO

BUENOS AIRES - 29 de OCTUBRE de 2022

ACTAS

Miembros intervinientes:

- Sabatino Aracu - Presidente
- Roberto Marotta - Secretario General
- Doris Gentile - Vice Secretario General
- Karen Doyle - Primer Vicepresidente y Presidenta de World Skate Oceanía
- Alberto Herrera Ayala - Vicepresidente (World Skate America)
- Luis Senica - Vicepresidente (World Skate Europa)
- Carmelo Paniagua - Chair - Comisión Técnica Rink Hockey
- Andrea Fonzari - Chair - Comisión Técnica Inline Hockey
- Nicola Genchi - Chair- Comisión Técnica Artistic Skating
- Olivier Pascal - Chair - Comisión Técnica Roller Freestyle
- Gary Ream- Chair - Comisión Técnica Skateboarding
- Siegfried Zistler - Chair - Comisión Técnica Alpine y Downhill

Miembros intervinientes de forma remota:

- Weifeng GU - Chair - Comisión Técnica Inline Freestyle
- Yongjun CAI - Vice Presidente (World Skate Asia)
- Patricia Wallace - Chair de la Comisión Sport Medicine

Directivos y staff de World Skate

AGENDA

1. Apertura por el presidente de World Skate
2. Aprobación del acta de la reunión anterior de la Junta Ejecutiva
3. Aprobación de las enmiendas a los Estatutos de World Skate
4. Aprobación de las enmiendas a los estatutos de World Skate

5. Aprobación de las enmiendas al Código de Conducta y Código Ético de World Skate
6. Varios

PALABRAS DE BIENVENIDA DEL PRESIDENTE DE WORLD SKATE

El Presidente Aracu da la bienvenida a los integrantes del Buró Ejecutivo presentes y a los conectados por Zoom, y reitera la importancia del lema “Unity is Strength”: unidos somos más fuertes. El Presidente Aracu dirige unas palabras de agradecimiento al staff, a los Chairs y a los Vice Presidentes continentales por su labor diaria.

Antes que nada, Aracu desea compartir con el EB los temas incluidos en el informe que presentará al día siguiente durante el Congreso.

En primer lugar, un agradecimiento a la ciudad de Buenos Aires que hospeda la tercera edición de los WSG, por vez primera como Federación Olímpica. Un gran agradecimiento también al gobierno de Argentina que está viviendo una de las crisis económicas más graves de su historia. En los meses de julio y agosto, Argentina había renunciado a la organización de los WSG, pero gracias al mensaje del Papa Francisco, y sobre todo, gracias a Leandro Larrosa, quien habló con el gobierno argentino, el Ministro de Turismo y Deportes decidió seguir adelante con la organización del evento. El gobierno argentino entendió que los WSG son un evento con un *concept* sostenible, es decir, los ingresos para los organizadores son superiores a los gastos.

Las relaciones entre World Skate y el COI son óptimas. Se eligió el evento de skateboarding de Roma para dar comienzo al “camino a París”. El COI aseguró la presencia de Olympic Channel, e incorporó en la firma oficial de los correos enviados por el COI la imagen del skateboarding. Este es un mensaje fuerte, una señal de confianza hacia World Skate.

World Skate estará presente en París 2024, Dakar 2026, y LA 2028. Se presentaron oficialmente dos nuevos deportes para su inclusión en el programa de Los Ángeles: Roller Marathon y Scootering, y estamos trabajando para que estas dos disciplinas sean incluidas.

Por los que respecta a los Juegos Paralímpicos, el Presidente Aracu afirma haber hablado con Andrew Parsons, Presidente del CPI (Comité Paralímpico Internacional), pero la inclusión en los Juegos

Paralímpicos no es un proceso fácil y rápido puesto que es necesario que al menos 32 Federaciones Nacionales organicen campeonatos nacionales paralímpicos.

El Presidente Aracu recuerda que en dos años World Skate celebrará su 100 aniversario y que deberán organizarse eventos adecuados.

En cuanto a los World Skate Games 2024, el Presidente Aracu comunica que hay dos solicitudes para la organización de los juegos: Angola e Italia. Angola no ha presentado una documentación completa, pero



**WORLD
SKATE**

es una Federación muy fiable, como demostrado con la organización del campeonato del mundo de hockey patines en 2013.

Italia por su parte presentará su proyecto al día siguiente durante el Congreso.

El proceso de asignación se realizará igual que en el pasado, es decir, los miembros del EB se reunirán separadamente durante unos minutos para decidir a quién asignar el evento, comunicando después su decisión al Congreso de manera oficial.

El Presidente Aracu menciona dos puntos que no están en la agenda, pero que se consideran importantes:

Cancelación de los campeonatos del mundo de skateboarding en Brasil. El acuerdo firmado por World Skate y CBSK no se respetó, como atestiguan los documentos firmados.

Se muestra en la pantalla y se lee el Acknowledgment con el monto de las cuotas de organización firmado por una sociedad privada y por el Presidente de CBSK Eduardo Musa.

La cuota hubiera tenido que pagarse a más tardar el pasado 15 de agosto. Se solicitó un aplazamiento, pero lamentablemente no se realizó ningún pago. Es más, CBSK pretendía usar su propio sistema de puntuación y retransmisión de TV, por tanto no cumpliendo con los acuerdos anteriormente formalizados. Probablemente CBSK pensó que World Skate nunca renunciaría al campeonato del mundo, pero esto habría significado para la Federación Internacional tener que hacer frente a un gasto 7/800.000USD, que World Skate no puede asumir.

CBSK obtuvo las contribuciones del Estado y además su Presidente Eduardo Musa hizo declaraciones perjudiciales en contra de World Skate, lo cual determinó la decisión del Procurador de intervenir. Finalmente, el Presidente Aracu lamenta que no todos los miembros del Buró Ejecutivo condenaron lo ocurrido.

El COI pidió ser informado, demostrando entender perfectamente la situación.

Fusión de las Federaciones: Durante el Congreso se presentarán cambios importantes a los estatutos y en el caso de que haya múltiples federaciones presentes en el mismo país, deberá tomarse una decisión respecto a cuál federación debe ser el órgano rector de todos los deportes de World Skate. Según la Carta Olímpica, los Comités Olímpicos Nacionales deben reconocer las federaciones que la Federación Internacional les indique. Por tanto, World Skate tendrá cada vez más responsabilidad al controlar lo que pasa en las federaciones

Los deportes de World Skate tienen y seguirán teniendo su propia autonomía, pero dentro de una única federación.

Carmelo Paniagua toma la palabra para preguntar si el documento mostrado fue firmado por CBSK. La respuesta es que sí.

Calendario de los eventos: Se está definiendo el calendario. Los Campeonatos del Mundo de skateboarding 2022 se celebrarán en los Emiratos Árabes Unidos en enero de 2023. Con los Emiratos Árabes Unidos se finalizó un acuerdo de 3 años + 3 años para los eventos de skateboarding.

Otros eventos serán confirmados dependiendo de las garantías económicas y organizacionales brindadas por los organizadores (como por ejemplo San Juan).



WORLD
SKATE

El *prize money* otorgado por World Skate es alto, pero los atletas lo recibirán siempre rápidamente.

Carmelo Paniagua toma de nuevo la palabra recordando que en el 2024 se celebrará el cien aniversario de la Federación y comunicando que ha recibido una solicitud de Suiza para organizar un evento de hockey patines en Montreaux, la ciudad en donde nació la Federación.

El Presidente coincide en que se deberá sin duda hacer algo para celebrar el aniversario de la Federación.

El Secretario General Roberto Marotta toma la palabra y antes de seguir con los demás puntos en la agenda toma nota de la ausencia de Jorge Roldán y Helmeri Pirinen debido al comienzo de las competiciones, y de la ausencia de Nathanael Koty candidato a la presidencia de la República de Benín, y por esta razón no autorizado a viajar. Marotta también toma nota de la ausencia de Leticia Bufoni, quien lamentablemente nunca ha tomado parte en las reuniones del EB. El Secretario General espera que pronto los atletas tengan a otro/a representante.

APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LA ANTERIOR REUNIÓN DEL EB:

Las actas de la anterior reunión del EB se someten a votación.

Aprobadas por unanimidad.

APROBACIÓN DE LAS ENMIENDAS A LOS ESTATUTOS DE WORLD SKATE

El Secretario General Roberto Marotta desea hacer hincapié en algunos de los detalles más relevantes.

Art1.2: Se simplificó la lista de los deportes controlados por World Skate eliminando la palabra “disciplina”, término que a su vez será incorporado en el ámbito de cada deporte.

- Skateboarding
- Artístico
- Velocidad
- Downhill
- Freestyle
- Hockey en línea
- Hockey patines
- Roller Derby
- Scootering

También se incorporó la responsabilidad de la organización de los deportes eléctricos y virtuales.

Art.16: Los nombres de los Comités Técnicos se redactaron sobre la base de la identificación de los 9 deportes.



**WORLD
SKATE**

Un tema importante es la sede de World Skate que actualmente está en Lausana también debido a las ventajas fiscales otorgadas por el Cantón de Vaud. Sin embargo, se introdujeron unas cláusulas que hay que cumplir para obtener dichas ventajas, a saber: los miembros del Buró Ejecutivo deberían trabajar de forma gratuita, recibiendo solo un reembolso de los gastos y una dieta *per diem*. Se solicitaron aclaraciones. El Cantón de Vaud garantiza una exención fiscal total puesto que en caso de disolución total o traslado del domicilio social a otro país, el entero patrimonio de World Skate deberá donarse a organizaciones sin ánimo de lucro que tengan su sede en Suiza. Estas dos cláusulas son muy vinculantes.

El Cantón de Vaud pide que dichas enmiendas se aprueben en los Estatutos como norma transitoria en espera de una respuesta a las solicitudes presentadas por World Skate.

El Presidente Aracu toma la palabra reiterando que los Estatutos deben adaptarse a lo que World Skate deberá hacer en el futuro. Según lo dispuesto por el Cantón de Vaud, cada miembro del Buró Ejecutivo puede trabajar únicamente de forma gratuita y desde hace meses se están realizando encuentros para llegar a un acuerdo.

La norma transitoria que se someterá a aprobación tiene valor solo si el Cantón de Vaud acepta las solicitudes de World Skate.

El Secretario General Roberto Marotta pregunta si todos examinaron las enmiendas a los Estatutos y si alguien quiere hacer algún comentario sobre los dos cambios siguientes: la agrupación de los deportes en nueve deportes y la sede en Lausana manteniendo la exención fiscal.

Aprobadas por unanimidad.

APROBACIÓN DE LAS ENMIENDAS AL REGLAMENTO (BY-LAWS) DE WORLD SKATE

Marotta agradece al staff su trabajo. Todos estos cambios significan crecimiento de los deportes y de las Federaciones Nacionales. No hay grandes diferencias: se eliminó la palabra *Chairman* y se sustituyó con la palabra *Chair*. En la página 99 se dirige una invitación - que debe interpretarse como una petición urgente - a todas las Federaciones Nacionales para que celebren eventos de calidad.

El Presidente Aracu toma la palabra para reiterar la importancia de este punto. Los eventos deben respetar altos estándares de seguridad para los atletas, siempre deben realizarse los controles antidopaje y los atletas deben ser evaluados por jueces competentes. Esto significa organizar seminarios para los jueces. Tener muchas reglas también significa un compromiso económico para los organizadores y no todos están dispuestos a asumir dicho compromiso. También es importante supervisar a los patrocinadores que por sus propios intereses podrían intentar manipular los resultados de las competiciones. Hay que explicarle a los atletas que la Federación Internacional actúa en defensa de sus intereses, intentando evitar campeonatos del mundo “privados” que podrían perjudicar su imagen y la imagen del deporte. Por tanto, es preciso definir con claridad todos los aspectos organizacionales.

Roberto Marotta invita todos los miembros del Buró Ejecutivo a leer con atención el documento a su disposición.



**WORLD
SKATE**

Aprobadas por unanimidad.

APROBACIÓN DE LAS ENMIENDAS AL CÓDIGO ÉTICO Y DE CONDUCTA DE WORLD SKATE

Marotta subraya que World Skate ha venido redactando este código desde 2019. También en este caso hay pequeños cambios lexicales resaltados en distintos colores.

Aprobadas por unanimidad.

DIVERSOS

El Secretario General Roberto Marotta aclara un punto respecto al Reglamento (*By-Laws*). La nueva lista de los deportes y las disciplinas se muestra en la pantalla.

El Presidente Aracu recuerda que a cada deporte practicado le corresponde un voto que se atribuye a las Federaciones Nacionales. Los deportes de descenso se unificaron para animar a los organizadores a celebrar un único evento con todas las disciplinas dentro de este deporte y hacerlo más interesante desde un punto de vista organizacional.

El Presidente Aracu remarca que los campeonatos continentales deben tener la misma calidad que los campeonatos mundiales.

El Secretario General Roberto Marotta anuncia dos eventos del próximo año para que las áreas continentales puedan coordinar los calendarios y recuerda que para finales de noviembre de cada año World Skate necesita recibir los calendarios para el año siguiente.

Los Juegos Asiáticos se celebrarán del 23 de septiembre al 8 de octubre, mientras que los Juegos Panamericanos se celebrarán del 2 de octubre al 5 de noviembre.

El Chair del Comité de Artístico Nicola Genchi comunica que cambiaron las fechas de los Campeonatos de Artístico en Colombia. Las nuevas fechas serán del 19 al 30 de septiembre, puesto que el patinaje Artístico estará presente en los Juegos Asiáticos en los días 3 y 4 de octubre.

El Secretario General Marotta propone el reconocimiento provisional de dos federaciones, la de Líbano y la de Arabia Saudí, que se someterán a ratificación el día siguiente junto con la federación de las Fiyi, ya reconocida.

Aprobado por unanimidad.

Luca Basilico pide la palabra para hacer hincapié en la gran labor hecha para finalizar los contratos relacionados con la organización de los eventos de skateboarding.

Luís Senica pide la palabra y subraya que se debería mejorar la planificación de los eventos continentales y también que es difícil hacer frente en el mismo año a un evento continental y otro mundial debido a las dificultades económicas que los países están teniendo. Debe haber pautas continentales muy precisas para evitar problemas organizacionales y complejos malentendidos. Hay personas o países que organizan eventos sin pedir la autorización de World Skate, como ocurrió con el torneo de hockey patines organizado en Cataluña. Esto abrió un amplio debate sobre esta disciplina para hacer entender a los países europeos que pueden competir únicamente con la aprobación de



**WORLD
SKATE**

World Skate. No se debe dar el mensaje que se puede hacer cualquier cosa sin cumplir las reglas, porque esto perjudicaría la credibilidad de la Federación.

El Presidente Aracu agradece a Luís Senica su comentario y reitera que hay que darle más fuerza a los campeonatos continentales, y por ello la calidad debe ser alta.

Con respecto a lo que ocurrió en Cataluña, el Presidente Aracu reitera que una provincia no puede organizar un torneo sin la autorización nacional e internacional. Esta vez no hubo consecuencias, pero este tipo de cosas no deben volver a suceder.

Respecto a los problemas económicos, el Presidente Aracu está de acuerdo con Luís Senica e informa que muchas Federaciones Nacionales pidieron aplazamientos de pago.

La propuesta de alternar los campeonatos mundiales y continentales podría funcionar siempre y cuando no se acuse luego a World Skate de no realizar actividades internacionales. También cabe preguntarse si es mejor organizar los World Skate Games cada dos o cada cuatro años.

Karen Doyle pide la palabra para hablar de los campeonatos mundiales y de los World Skate Games, y considera que después del cien aniversario, los World Skate Games no deberían celebrarse durante un año olímpico porque es una labor gravosa para todos. Muchas Federaciones Nacionales no tienen el respaldo de los gobiernos. Después de la pandemia la disponibilidad económica es menor y a menudo

los países se ven obligados a elegir en qué evento participar. En el 2026 se celebrarán los Commonwealth Games en Victoria y Karen Doyle afirma haber intentado hacer que se incluyeran el skateboarding y la roller marathon. Sin embargo, no tuvo éxito. Todavía queda mucho trabajo por hacer.

Carmelo Paniagua toma la palabra y afirma estar totalmente de acuerdo con Luís Senica y considera que a pesar de que hoy se aprobarán cambios importantes, en el futuro se debería reflexionar sobre temas deportivos específicos. Es un momento difícil. Muchas Federaciones, incluyendo la federación española, no pueden participar en todos los eventos todos los años. Carmelo Paniagua cree que es necesario organizar un calendario a corto y largo plazo, y tener una visión global del deporte.

Carmelo Paniagua también afirma que en todos los países hay organizaciones no autorizadas que no son fáciles de controlar. La jurisprudencia sobre estos temas en España es vaga y cada uno puede hacer lo que quiera incluso sin tener la autorización de la federación nacional o internacional. Carmelo Paniagua afirma haberse enterado de la copa de Cataluña, que se realizó sin su autorización y sin informarle. Fue un torneo de reivindicación política, porque lamentablemente ahora en España el gobierno permite que dos deportes, la pelota y el surf, compitan con las federaciones autónomas a nivel internacional.

El Presidente Aracu subraya la importancia de la alternancia de los campeonatos. Un cambio de este tipo no puede realizarse de la noche a la mañana, pero se podría empezar en 2025 con los Campeonatos Continentales y luego en 2026 celebrar los World Skate Games, decidiendo posteriormente si los siguientes deberán celebrarse en 2028 o en 2030.



WORLD
SKATE

El Chair del Comité de Artístico Nicola Genchi toma la palabra y afirma estar a favor de la alternancia de los campeonatos europeos y mundiales. Nicola Genchi recuerda la organización de una Copa Mundial en la que compitieron 900 patinadores en cuatro etapas. El evento suscitó mucho interés.

Luís Senica toma la palabra y afirma estar de acuerdo con la idea de alternar los eventos, pero no enseguida, y hace una propuesta. Cada responsable con su propio equipo y con el director de deportes podría desarrollar un plan para su deporte y presentar su propuesta con tiempo al EB.

El Secretario General Roberto Marotta somete a votación las normas para las competiciones (*competition rules*) de skateboarding.

Aprobadas por unanimidad.

El Secretario General Roberto Marotta le da el uso de la palabra a Pat Wallace, Presidenta de la Comisión Médica.

Pat Wallace toma la palabra y hace referencia al informe repartido a todos los miembros del EB. Con respecto a los controles antidopaje, fue necesario aumentar el número de pruebas. Durante el evento

en Argentina, en el parque olímpico, en el pabellón África y en Porto Madero habrá dos embajadores de la Agencia Internacional de Pruebas (ITA) que estarán a disposición para contestar a cualquier pregunta.

Hay un gran interés en el Comité Olímpico Internacional respecto a las lesiones de los atletas y la Comisión Médica redactó un formulario para notificar las lesiones sufridas y los efectos que las mismas tienen en los atletas. Se hizo una gran labor con la agencia de la AMA en Argentina.

El Secretario General Roberto Marotta brinda alguna información sobre la ceremonia de inauguración que tendrá lugar en la noche y que será precedida por un aperitivo en el hotel.

El Secretario General Roberto Marotta pide a los demás Chairs su opinión respecto a la alternancia de los campeonatos.

Andrea Fonzari, Chair de hockey en línea, está a favor de la alternancia que aseguraría una mejor organización, pero cree también que esto podría impactar en la preparación de los atletas puesto que en América, los Países norteamericanos no participan en los eventos continentales y en África el hockey en línea se desarrolla únicamente en Namibia. En este último caso, una solución podría ser permitir a un único país participar en el Campeonato Continental de otro Continente, por ejemplo Europa. Las dos naciones de Oceanía, Australia y Nueva Zelanda, deberían tener la oportunidad de participar en los Campeonatos Continentales de Asia.

El Secretario General Roberto Marotta resume la propuesta de Andrea Fonzari; en el caso de que el número de Federaciones de un Continente no fuera suficiente para asegurar la organización de un Campeonato Continental, debe darse a esas Federaciones la posibilidad de participar en el Campeonato Continental de otro Continente.

El Secretario General también recuerda que para algunas Federaciones Nacionales de países en vías de desarrollo, la participación anual en los Campeonatos del Mundo representa una oportunidad para obtener financiaciones. Por otro lado, las Federaciones que manejan todas las disciplinas y participan en los Campeonatos del Mundo correspondientes, podrían tener dificultades económicas.



WORLD
SKATE

Carmelo Paniagua toma la palabra reiterando que si se mantiene la organización de los World Skate Games cada dos años, va a ser muy difícil encontrar a organizadores dispuestos a celebrarlos y va a haber disciplinas, como el hockey patines, cuyos Campeonatos del Mundo nunca podrán organizarse porque ya están incluidos en los World Skate Games.

Siegfried Zistler afirma que debido a la diferencia entre las disciplinas, la decisión debería dejarse abierta.

Según Nicola Genchi, todas las categorías juveniles tendrán la oportunidad de participar al menos en un campeonato continental y en un campeonato mundial.

Juan Jorge Chica, Secretario del Deporte de San Juan, se une a la reunión.

El Presidente Aracu presenta a Juan Jorge Chica, quien está trabajando para que San Juan se convierta en el templo del skateboarding, además de ser el de hockey patines

Juan Jorge Chica saluda y agradece la confianza en Argentina, que está atravesando un momento muy difícil. Al principio la situación era distinta, pero después la pandemia, la guerra y los muchos problemas económicos pusieron en riesgo la organización de estos Juegos. La provincia de San Juan es una excelencia en el ámbito de las políticas para el Deporte, el Gobernador está muy interesado, y 8 de cada 10 habitantes practican skateboarding y deportes urbanos gracias también a las infraestructuras presentes.

El Presidente Aracu agradece a todos su presencia y remarca que la reunión del Buró Ejecutivo ha sido muy concreta e interesante.

La reunión termina a las 12.30 h.



El Secretario General

Roberto Marotta



El Presidente

Sabatino Aracu



WORLD
SKATE